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Aos dezenove dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e três, às dez horas e trinta 
minutos, realizou-se, de modo híbrido, a quinta reunião do NDE integrada ao 
Colegiado do curso Superior Tecnologia em Produção Multimídia. Estiveram 
presentes os seguintes membros: Márcia Mendes, coordenadora do curso, Nina 
Loguércio, Marcelo Conter, Manuela Finokiet, André Furtado, Marcilene Forechi, 
Christian Vaisz, Michelle Lorenzetti, Fernanda Nascimento da Silva, Eric Pedott, 
Gianluca Cozza e Maluza Gonçalves dos Santos. 
 
Pautas: 
- Anexos do PPC 
- Proj Experimental I: organização e orientadores 
- Encerramento do semestre letivo (Moodle  colocar plano de ensino e tela das 
atividades) 
- Proposta de troca de horário para 2023/2 
- Plano de ensino 2023 (metodologia EAD, horários atendimento) 
- Acolhimento estudantes  
- Aula inaugural 
- Formatura 
- Próxima reunião de colegiado e NDE 
 
Anexos PPC -Iniciamos a reunião propondo a retirada do anexo de regulamento do 
Projeto Experimental (PE) do PPC, considerando que ele é um componente curricular 
e o andamento do componente pode ser trabalhado a partir do plano de ensino. 
Lembramos que na reunião passada conversamos sobre isto e acordamos que seria 
proposta uma escrita que descreveria o Projeto Experimental dentro do PPC. Marcelo 
e Marcia descrevem a proposta de que na  nova matriz curricular o Projeto 
Experimental II  passa  a ter 4 horas aula.  O PE  tem por objetivo ser um momento 
de prática e experimentação dos conhecimentos adquiridos na formação, 



 

desenvolvendo um produto midiático comunicacional audiovisual, sonoro, textual ou 
digital, produzido a partir de dois componentes curriculares e projeto experimental 
multimídia I e II. Resultado de amadurecimento profissional de estudantes, de 
exploração, de inventividade e de linguagem experimental sobre e paraa  comunidade 
de Alvorada e região metropolitana. Como é fundamental para obtenção do título,  o 
PE será realizado preferencialmente em grupos de três pessoas uma vez que 
atividade de mídia necessita de trabalho coletivo, de trabalho de equipe e deverá 
demonstrar capacidade de planejamento e desenvolvimento em projetos. O aluno 
deve escolher um docente dentre os professores do curso como orientador. Entregar 
documento de orientação assinado pelo orientador respeitando o prazo previsto no 
plano de ensino do componente.  O estudante deve submeter seu projeto a uma 
banca pública que será composta pelo professor orientador e mais 2 professores com 
formação em áreas afins do curso, com no mínimo título de mestre. Foi solicitado para 
incluir que a banca deve ter ao menos um professor do curso. Foi sugerido que na 
escrita, fique apenas suplente. Foi questionxado se na exigência mínima de mestre 
para participar da banca não vai excluir várias possibilidades,  inclusive de poder 
chamar um profissional da área também ou pode ser pessoas com um conhecimento 
na área que tenha notório saber na área, porque às vezes chamar alguém da 
comunidade é muito mais interessante.As vezes contribui mais chamar um líder, uma 
liderança do que alguém que tenha  mestrado, o PE não é uma coisa tão acadêmica. 
Foi realizada a troca no texto, diminuindo as exigências acadêmicas para participar 
da banca. Uma outra alteração discutida para a proposta de texto que foi para o novo 
PPC é separar as considerações de plagio e uso não autorizado de imagem, música, 
etc. Mais adequações do texto sobre o PE foram feitos na minuta do PPC, adequando 
a Organização Didática. Proj Experimental I: organização e orientadores - Marcelo 
e a Márcia fizeram um planejamento do PE I e PE II, pensando que as bancas finais 
ocorrerão umas três ou quatro semanas antes do término do semestre letivo. Aí teria 
uns 10 dias possíveis alterações. Estamos fazendo uma proposta para que as coisas 
estejam prontas com mais antecedência, No projeto experimental I já iremos começar 
o semestre informando as datas inclusive do projeto experimental II, sendo assim 
preparamos o cronograma dos dois componentes. Por que assim não vai ter que 
esperar chegar agosto para saber como será a banca, quando a gente começar em 
março eles já vão saber a banca, a semana de banca final e esperamos que ele 
consigam se planejar e organizar melhor, assim como os orientadores. Pode ser que 
não dê certo, mas é um teste. Eric diz que acha boa essa proposta, por que estou 
enlouquecendo agora para fazer uma semana as alterações, foi muito complicado até 
porque eu  trabalho. Ter mais tempo para as correções porque dá trabalho, então vai 
ser bem. Marcelo fala que é importante lembrar que como é um componente curricular 
tem que oferecer a recuperação, então a ideia é que essa atividade consista nas 
correções solicitadas. No próximo semestre estamos propondo que a coordenação 
do curso seja um dos professores do projeto Experimental I, como é o componente 
que antecede a conclusão do curso, também é uma forma de organizar os estudantes 
para essa finalização e estar mais próxima deles. Por isso que a Marcia éstá nesse 
componente, em docência com o Marcelo. Para o Projeto Experimental II, nossa 



 

proposta é que sejam criadas turmas dos estudantes com seu orientador, assim 
frequências, notas fica sobre responsabilidade dele, tendo seu próprio diário de 
classe. Também estamos propondo uma mudança na forma de escolha de orientador, 
vamos fazer um formulário para que cada professor possa dizer que temas topa 
orientar, quantos projetos e tipos de projetos, no dia 31 de março vamos apresentar 
essa lista para os estudantes ou grupo vai nos informar 2 nomes de orientador por 
preferência.  Antes do dia 14 o NDE junto com os docentes que foram sugeridos pelos 
estudantes  devem fazer uma reunião, analisar as solicitações e dar retorno aos 
estudantes.  Em 12 de maio vamos nos reunir com os estudantes para saber como 
está o processo de trabalho entre eles e com a orientação.Como é que tá? Como é 
que tá as orientações? Como é que eles estão conseguindo produzir, se não estão 
conseguindo? Saber se há conflitos e o nosso papel não é orientar, mas acompanhar 
e saber do processo. Marcelo acha que pode ampliar os orientadores também, acho 
que tem uma riqueza como somos todos os professores do curso hoje tirando a lua 
Luciana que fez com a Cris, acabou ficando muito focado nos professores da área. 
Todos nós poderíamos orientar e ,se tiverem questões mais técnicas, talvez ter um 
coorientador. Seguindo, em junho eles teriam que nos mandara o projeto 
experimental por escrito.  E a gente faria dia 30 uma apresentação pública, e se caso 
alguém ainda não conseguiu terminar teremos até o dia 7 de julho. Um projeto que já 
tenha uma parte de justificativa, uma leitura, quais são as bases e referências que 
eles estão usando para pensar o que eles querem fazer. Entrega isso por escrito 
então a nota do projeto experimental I vai ser partir dessa entrega então ele tem que 
entregar um projeto e ele tem que fazer uma apresentação pública. Tela moodle - 
Márcia lembrou os professores que os planos de ensino devem estar no moodle a 
disposição do estudante, também que sos professores salvem como pdf a tela do 
moodle e coloquem na pasta compartilhada do drive quando terminar o semestre. 
Podemos pedir para o NEAD, mas quano professor manda ele pode colocar no perfil 
do estudante. Foi falado da formação do EAD que todo professor deve fazer e a 
Manuela cometou que fez as horas, mas que não foram consideradas uma formação 
de como valeu videoaula. Combinou-se que a coordenação iria conversar com o 
NEAD para ver essas situações. Plano de Ensino - lembrem de quando forem fazer, 
tem que colocar a metodologia da aula presencial e metodologia de aula EAD 
separadamente, também colocar os horários de atendimento nas observações porque 
não aparece na impressão o horário. Acolhimento - No próximo semestre, havera 
atividades de acolhimento  até dia 17/3 e temos alguns estudantes do produção 
multimídia que estão envolvidos nesse planejamento.  Aula Inaugural - A 
programação de acolhimento dos Estudantes vai até dia 17 março, a professora 
Fernanda tinha sugerido uma pessoa, a Marcia Viega. Poderiam ser duas pessoas 
para a inaugural. Falou-se em chamar os estudantes de áudio e vídeo, além do 
Multimídia. E aí pode ser chamado multimídia chamar o áudio e vídeo. E poderia 
chamar os estudantes da fotografia. Acordamos que acontecerá na semana de 13 a 
17 de março. Outro nome que foi sugerido do Pablito, para compor a mesa. 
Formatura - No dia 18 de março teremos a formatura, às 20h30. Próxima reunião 
de colegiado e NDE - se discutiu a melhor data e turno para fazer reunião no início 



 

do próximo ano letivo. combinamos dia 27/02/23 às 13h30. Depois disso, encerrou-
se a reunião. 
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